

L'éthique sinon rien

Le 10^e district du **Panathlon Club International** était réuni samedi à Aigle. L'occasion de rappeler aux délégués présents l'importance du respect de l'éthique dans le sport.

Le 10^e district du Panathlon Club International se porte bien. Merci pour lui. C'est en gros ce que s'est plu à relever samedi son gouverneur, le Fribourgeois Jean-Pierre Largo. Ce dernier s'exprimait lors des assises annuelles du 10^e district. La séance se tenait au Centre mondial du cyclisme, à Aigle. Elle était organisée par le Panathlon Club Chablais qui fête cette année son 10^e anniversaire (lire notre encadré). Et voyait notamment la présence de Walter Gagg, directeur technique de la Fédération internationale de football (FIFA).

Le Panathlon Club International compte actuellement 17 districts. Le 10^e comprend les clubs de toute la Suisse et du Liechtenstein. «Ceux-ci sont très actifs, se plaît à relever Jean-Pierre Largo. L'entente entre eux est excellente. Leur apport aux jeunes athlètes par le biais de bourses est important. A titre d'exemple, le patineur valaisan Stéphane Lambiel a reçu durant deux ans le soutien du club de Sion alors



Jean-Pierre Largo, gouverneur du 10^e district du Panathlon Club International en compagnie de Danielle Duchoud, l'une des organisatrices de l'assemblée qui s'est déroulée samedi à Aigle.

le nouvelliste

que la triathlète zurichoise Nicola Spirig a bénéficié, elle, de celui du club de Zurich.»

Jean-Pierre Largo ne le cache pas, le principal souci du 10^e district du Panathlon Club International a précisément pour nom l'argent. «Notre budget annuel est de

17 000 francs seulement, commente le gouverneur. Il faut savoir que nous gérons un ensemble de clubs, mais que nous ne pouvons rien leur imposer. Nous menons cependant de plus en plus d'actions. Et nous organisons beaucoup de manifestations qui nous

Le Panathlon Club Chablais

Présidé par le Bellerin Daniel Hediger, le Panathlon Club Chablais compte actuellement 24 membres. Disciplines représentées: alpinisme, ski alpin, ski handicap, bobsleigh, basketball, waterpolo, gymnastique, cyclisme, motocyclisme, ski-alpinisme et nordique, tir à l'arc, football, arbitrage, voile, triathlon, presse sportive. Au chapitre des activités prévues pour 2005 du Panathlon Club Chablais, citons la concrétisation de l'action entreprise en faveur de Plateforme Jeunesse (semestres de motivation de Monthey, Bex et Aigle), à savoir notamment la remise de matériel sportif. Ainsi que deux conférences publiques données par le curé-arbitre François-Xavier Amherd et le spécialiste de volleyball Georges-André Carrel. A noter enfin que la liste des récipiendaires du Prix Panathlon Chablais depuis 1996 comprend les noms de Pascal Richard (cyclisme), Nathalie Cretton-Hauswirth (basketball), Gilbert Descombes (gymnastique), Christelle Cherix (tennis de table), Magali Messmer (triathlon), Guillaume Nantermod (snowboard), Joanie Ecuyer (gymnastique rythmique), le BBC Monthey (basketball), Catherine Mabillard (ski-alpinisme).

YT

coûtent. Hélas, je dois avouer que nous vivons en dessus de nos moyens.»

Des buts nobles

Jean-Pierre Largo poursuit: «Malgré cela le 10^e district contribue à écrire l'Histoire. Le mandat m'a ainsi été confié

pour l'obtention d'une autonomie partielle de la part de notre organisation faitière. Un défi ardu mais intéressant. Le comité de présidence a nommé une commission internationale avec pour objectif d'analyser les structures du Panathlon International et de soumettre au

conseil central des propositions pour une nouvelle orientation de notre mouvement.»

Rappelons ici que l'objectif du Panathlon est de promouvoir l'éthique dans le sport, l'amitié entre les hommes, la lutte contre le dopage et le fair-play. «Quelque chose de plutôt noble, non?», lance Jean-Pierre Largo. Pour le gouverneur, il ne fait d'ailleurs aucun doute que le Panathlon a toute sa raison d'être. «Il devrait même exploser à l'avenir, considère le Fribourgeois. Nous devons être là pour veiller encore plus au respect de l'éthique dans le sport. Nous sommes pour la plupart d'anciens dirigeants ou d'anciennes gloires du monde du sport. A ce titre, nous devons veiller au grain.»

A relever enfin que plusieurs clubs du 10^e district ont fêté des anniversaires l'an dernier. Comme celui de Lugano par exemple, premier club non italien et premier club suisse et qui a soufflé ses 50 bougies.

Yves Terrani